



L'Ordre du Mérite
Nord-Côtier Inc.
700 boul. Laure
local 190-2
Sept-Îles (Québec)
G4R 1Y1

www.omnc.org
info@omnc.org



Sommaire :

- Message du président
- Une douce pensée pour un Joyeux Noël
- Assemblée générale 2024
- Remerciements
- Investiture 2024
- Fierté et Fidélité
- Formulaires de mises en candidature 2025
- Nos chers disparus
- Votre don

COMMUNIC

Vol. 41 no2

Décembre 2024

Message du président



Bonjour chers membres de L'Ordre,

Il me fait plaisir de venir partager ces quelques minutes avec vous et de vous redire que nous apprécions grandement la générosité et l'esprit de solidarité que vous manifestez envers ceux et celles qui vous entourent. Je remercie tous les partenaires et membres qui nous appuient par leurs dons. Il faut aussi souligner l'implication des personnes qui nous sont fidèles au fil du temps. Un grand **MERCI** à nos lecteurs, aux rédacteurs, aux membres du jury, à la Ville de Sept-Îles, à nos trois responsables de secteurs, monsieur Hubert Landry, de Baie-Comeau et mesdames Nicole Cormier-Richard, de Havre-St-Pierre et Yolande Dupuis-Gallant d'Aguanish. La réalisation annuelle de l'investiture des nouveaux membres est un travail d'équipe.

Votre collaboration est précieuse et nous vous exprimons notre gratitude.

Déjà, nous nous préparons à couronner notre **42^e INVESTITURE** qui aura lieu **le 1 juin 2025**. Les mises en candidature sont du **15 janvier 2025** jusqu'au **15 mars 2025**. Il vous sera possible de vous procurer ces formulaires sur notre site Internet www.omnc.org ainsi qu'au bureau des Archives nationales de Sept-Îles, à l'attention de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier Inc. Dès maintenant, vous pouvez commencer à y penser.



Nous vous joignons un coupon sur lequel vous pouvez apporter votre soutien par un don, **ceci à votre discrétion**. Votre chèque doit être libellé au nom de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier Inc. Cependant, il vous est possible de faire vos dons par **PayPal** via notre site Internet à la section « À votre service ».

Pier Gilbert, président

Une douce pensée pour un Joyeux Noël!

Que la sérénité du temps des fêtes soit au rendez-vous
et que ce moment soit comblé de bonheur!

Tous les membres du conseil d'administration vous offrent
leurs meilleurs voeux pour une année remplie de joie, de santé et
de prospérité.





La prochaine assemblée générale annuelle des membres de L'Ordre aura lieu le

18 octobre 2025

Endroit à déterminer



Voici les nouveaux membres 2024 de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier intronisés:

Marcel Bourque, (Baie Johan-Beetz,

Alain Malouin, (Port-Menier),

Chantal Pitt, (Sept-Îles),

Pierre Rouxel, (Sept-Îles),

Certificats d'honneur:

Club de Ski de Fond et de raquette Rapido de Sept-Îles,

Société d'Horticulture de Sept-Îles,

Posthume:

Nicole Lessard, (Natashquan)

Assemblée générale 2024

Le samedi 19 octobre 2024 au Chevaliers de Colomb de Baie-Comeau, a eu lieu la 43^e assemblée générale annuelle des membres de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier.

Suite au mot de bienvenue du président, nous avons eu la lecture du procès-verbal de l'année 2023-2024 du rapport du président et celui de la trésorière. Les élections ont suivi pour les nouveaux officiers selon l'adoption de nos règlements généraux.

Voici nos membres du conseil d'administration 2024-2025

Comité exécutif

Pier Gilbert, président
Claudette Villeneuve, vice-présidente
Sandra Jomphe, trésorière
Marie-Paule Whitty, secrétaire

Administrateurs

Jean Turbis
Claude Gauthier

Remerciements...

Merci à vous tous et toutes de participer au rayonnement de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier par votre implication, votre dévouement et votre sens des responsabilités, au sein de notre conseil d'administration.

Investiture 2024

On ne doit pas passer sous silence notre journée d'investiture du **2 juin 2024**.

Notre président d'honneur, Monsieur Jean-Edmond Boudreault a contribué d'une manière tout à fait spéciale, à rendre cette journée absolument mémorable; nous en sommes fiers. Il nous a apporter des commentaires positifs et intéressants, lors de la cérémonie d'investiture, ainsi qu'au banquet de L'Ordre. Il fut à la hauteur de la situation.

Nous félicitons nos 4 nouveaux membres intronisés, 2 certificats d'honneur et de mérite et 1 posthume. Ce sont des personnes précieuses qui contribuent à l'amélioration du bien-être de leurs communautés.

Nous tenons à souligner l'implication et le dynamisme de tous les membres de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier qui continuent d'œuvrer sans relâche dans un esprit de collaboration et de sérénité.



Fierté et Fidélité

L'intronisation à L'Ordre du Mérite Nord-Côtier est le plus grand honneur accordé aux personnes reconnues pour leur fierté et leur fidélité d'être citoyens de la Côte-Nord en contribuant au bien-être de sa population et à son développement. Vous êtes **membres honorés** de L'OMNC, à ce titre, nous vous demandons de connaître davantage sa mission et d'apporter votre soutien à sa réalisation. Au cours des prochains mois, vous serez informés et sollicités. Comme les mises en candidature seront ouvertes du **15 janvier au 15 mars**, les formulaires sont disponibles sur le site Internet:



L'OMNC diffuse 2 fois/an, lors de la parution du COMMUNIC, un court texte pour vous informer du décès de l'un de ses membres. Il demeure important que les parents ou amis proches nous transmettent cette information, afin de diffuser celle-ci durant l'année.

Madame Ginette Lehoux

Madame Lehoux est née à Montréal et fut intronisée le 7 juin 1992. Il semble qu'elle ait reçue des patins de patinage artistique dès son plus jeune âge. Sa vie d'adulte l'amène à Hauterive où elle fonde le Club de patinage artistique en 1970. Elle se retrouve à Sept-Îles en 1971 où elle y fonda un Club similaire. Son ascension se continue, elle est nommée instructeur provincial par excellence au sein la Fédération québécoise. En 1976, elle devient membre du comité exécutif provincial et y siègera durant 4 ans. Elle est responsable d'une publication québécoise « Glace Québec Inc. ». Au sein du club de Sept-Îles, elle s'occupe des campagnes de financement, de la venue de caravanes de champions. Elle met en place plusieurs spectacles. De plus, elle sera présidente des finales régionales « Ginette Lehoux » de 1976 à 1992. Elle s'implique au sein du hockey mineur comme membre du premier comité de parents, tout en s'occupant d'une équipe pee-wee. N'en restant pas là, elle sera responsable de recruter une centaine d'hôtesse en 1982 en prévision des Jeux du Québec en août 1983. D'autres nominations tel que bénévole de l'année en 1977, nommée Opti-dame par le club Optimiste et en 1992 président d'honneur aux Jeux du Québec à Forestville. Pour sa grande implication tant au niveau local et régional durant toutes ces années, elle sera reconnue comme la pionnière du patinage artistique dans la région et restera dans la mémoire collective. Elle nous a quittée le 17 mai 2024.

Monsieur Nelson Porlier

Monsieur Porlier est né à Matane et fut intronisé le 7 juin 2015. Il est le premier d'une famille de neuf enfants. Il y passe tout sa jeunesse jusqu'à 17 ans. Il prend la direction de la Côte-Nord pour se retrouver à Sept-Îles en 1964. Il travaillera à la Cie minière IOC et y complétera une carrière de 36 ans. Pour mieux suivre les activités sportives de ses enfants, il s'implique au sein de L'association du hockey mineur de Sept-Îles en 1974. Il devint instructeur pour la méthode d'apprentissage du hockey sur glace. Durant 24 ans, il occupe différents postes comme entraîneur et adjoint, responsable de stage et autres tâches. De 1994 à 1998, il accède à la vice-présidence et à la présidence et participe au bon déroulement du tournoi Fer-o avec le Club Optimiste de Sept-Îles. Après avoir occupé différents postes au niveau local, sa passion le mène à la vice-présidence de Hockey Côte-Nord secteur Est. Par la suite 2001, il occupera le poste de président de Hockey Côte-Nord jusqu'en 2015. Grâce à son leadership et son honnêteté, il a su diriger plusieurs programmes de Hockey-Québec et les a transmis aux présidents régionaux par la suite. Un de ses gros dossiers fut l'implication du programme Sport-Études pour les équipes régionales afin de permettre aux jeunes de donner l'importance tant au hockey qu'à leurs études. Son bénévolat ne s'arrête pas là, il devient membre au sein de la Caisse d'économie et des Mines à titre de président du comité de surveillance, poste qu'il occupa durant 28 ans. Il totalisera plus de 40 ans comme bénévole à Sept-Îles. Pour le monde du hockey local, il sera reconnu comme un grand bénévole de ce sport, de même que pour le domaine économique. Il nous a quitté le 3 juin 2024.

Monsieur Yvon Lehoux

Monsieur Lehoux est né à Montréal et fut reçu au sein de l'Ordre du Mérite Nord-Côtier le 4 juin 2000. Celui-ci déménage à Baie-Comeau en 1964 et se retrouve à Sept-Îles en 1971. Tout en étant un homme d'affaires aguerri, il en vient à contribuer au développement de différentes activités. Dans un premier temps, il devint vice-président à L'association du hockey mineur de Sept-Îles. Et là, commence une passion pour s'assurer du bon fonctionnement des équipes de hockey et du patinage artistique dont son épouse Ginette en était la fondatrice. Dans le but d'offrir un support financier à ces 2 organismes, il organise des levées de fonds. Voyant s'ajouter d'autres groupes autant dans le domaine sportif que culturel, il décide de fonder une corporation permanente sans but lucratif, qui à partir des concessions de la Ville permettrait de remettre des montants à chacune de celles-ci. Donc OMNISPORT naît en 1972. C'est le début d'une grande aventure où il consacra tous ses temps libres. Il en fut le dirigeant jusqu'à 1999. Au fil du temps se sont rajoutées des organismes (16) regroupant plus de 3000 jeunes. Celles-ci forment le conseil d'administrant qui désigne chacune une personne. À ce jour, OMNISPORT a remis près de 4,000,00\$ à l'ensemble de ces organismes. Il organise également un tournoi provincial de hockey junior B et le championnat canadien de boxe. En plus de tout cela s'ajoute, la présidence du Club de patinage artistique durant 10 ans, président du Club Optimiste durant une année et est nommé membre à vie par Optimiste International. La population locale se souviendra de lui pour tous les efforts et le temps consacré pour permettre à plusieurs jeunes de pouvoir pratiquer une activité culturelle ou sportive. Il nous a quitté le 6 septembre 2024

Nos chers disparus (suite)



Sr Armandine Jean

Sr Armandine Jean fut intronisée le 5 juin 1994. Dès 1971, elle se retrouve à Rivière-St-Jean et à Sheldrake à titre d'infirmière. Son implication débute tôt au sein de ces deux villages et sera importante. Elle sera d'abord marguillière à la Fabrique de Rivière-St-Jean et s'engage davantage en se joignant au groupe des Filles D'Isabelle, membre du comité des Loisirs, en plus comme membre du conseil d'administration du Centre de santé de Havre-St-Pierre et ne s'arrêtant pas là, joindre l'Association Marie-Reine et sera nommée présidente d'honneur pour la levée de fonds au profit de l'église. Au travers de tout cela, elle s'implique pour lutter contre la maladie, la drogue et le tabagisme, tout en s'occupant de jeunes au niveau sportif, loisirs, danses et pour la fête nationale. Pour faire connaître les activités du coin, elle devient chroniqueuse au journal, local. Elle aura consacré sa vie aux gens de ce secteur de la Minganie. Tous les citoyens de cette époque se sont comptés chanceux que cette religieuse ait laissée sa marque. Son implication fut très appréciée. Elle nous a quittée le 20 septembre 2024.

Madame Jeannine Gagnon Pelletier

Madame Gagnon Pelletier est née à Alma et fut intronisée le 1 juin 1986. Après ses études secondaires, elle se dirige vers Ste-Marie de Beauce pour s'inscrire à L'institut Familial dirigées par les sœurs de la congrégation Notre-Dame. Par la suite elle épouse en 1958 le Dr Urgel Pelletier et le couple s'installe à Sept-Îles en 1960. De 1966 à 1970 elle débute son bénévolat pour le comité des festivals de musique Côte-Nord. Elle continue en joignant la société culturelle de Sept-Îles en étant vice-présidente de 1969 à 1971. En 1968, elle rejoint la Société Canadienne du Cancer comme responsable de la campagne de financement. Dans un tout autre domaine, elle se joint au comité de parents de l'école Louis Hébert, Jean-du Nord, Manikoutai et à L'Institut d'enseignement de Sept-Îles. En 1974, elle est sollicitée pour la fondation d'un musée à Sept-Îles. En 1976, le musée inaugure ses nouveaux locaux dans le site du Vieux-Poste. En 1977, la Croix-Rouge lui décerne un certificat de mérite pour le travail accompli durant cette campagne. Elle était vice-présidente. Son implication l'amène à joindre un groupe pour fonder une filiale de L'Association Canadienne pour la santé mentale. En 1975 elle s'implique à L'Office municipal d'habitation et en sera président 1n 1985. Madame Gagnon Pelletier aura marqué son époque par sa grande implication dans divers domaines tel que culturel, social et communautaire. Elle nous a quittée le 22 septembre 2024.

Monsieur Gervais Thibeault

Monsieur Thibeault est né à St-Rémi de Price et a été intronisé le 6 juin 2010. Après ses études dans son village, il ira s'établir à Baie-Comeau en 1957. On le retrouve au Conseil 3094 des Chevaliers de Colomb de Baie-Comeau. Il occupe différents postes tel que recrutement, publicité, la guignolée des Médias et celle du Drakkar de Baie-Comeau pour la préparation des paniers de Noël. Il a occupé ses fonctions à partir de 1987. Il se joint au comité du Conseil de Fabrique de la paroisse St-Georges de 1957 à 1963, il sera responsable de la guignolée de 1995 à 2009. Il sera en charge du comité pour souligner le 25^{ième} et le 40^{ième} de cette paroisse.

Il supporte les activités humanitaires tel que, maladie du cœur, cancer, la Vallée des Roseaux. Il est membre du Club de Camping de la mer de 1999 à 2009 ou il occupera les postes de vice-président et président. Il fut un grand bénévole, s'impliquant dans plusieurs domaines reliés au bénévolat. Il restera dans la mémoire des citoyens de Baie-Comeau. Il nous a quitté le 28 octobre 2024.



Pour soutenir L'Ordre du Mérite Nord-Côtier dans la reconnaissance de bénévoles Nord-Côtiers, rendez-vous sur notre site Internet: www.omnc.org à la section « À votre service » (PayPal) ou via par la poste.